

NOTICIAS DE TODAS PARTES

En la Plaza de Toros

Festival taurino sportivo-loteril

Anoche, cual trompetas de Apocalipsis anunciando el juicio final, salieron por las calles las bandas populares anunciando el festival taurino-deportivo-loteril que esta tarde, a las cuatro, se celebrará en la plaza de toros.

La entrada va a ser de las que hacen época, a no ser que el tiempo se meta en aguas, cosa que, según nuestro meteorólogo, va a ocurrir cualquier día de estos, desde aquí hasta Enero.

Como ya lo hemos dicho repetidas veces, habrá dos novillos rejoneados por Bofañés; tres toros, dos de Salas y uno de Villamarta, para Gregorio Garrido y su cuadrilla; regalo, por sorteo, de mil pesetas de Lotería de Navidad, y una información hecha por el simpático Club Fortuna del partido internacional de foot-ball entre Bélgica y España en Bilbao.

Y todo eso por una verdadera miseria.

AVISO

El peñonal de porteros y acomodadores deberá encontrarse en el sitio de costumbre para las dos y media de la tarde precisamente.

Unión Artesana

Esta veterana y popular Sociedad celebrará esta noche, a las diez, su primer festival de la temporada de otoño, el cual consistirá en un gran baile, que se celebrará en su espacioso salón de fiestas, terminando a la una de la madrugada.

Para esta velada familiar han sido muchas las tarjetas recogidas en la Secretaría de la Sociedad por los socios, cuyas tarjetas deberán entregarse a la entrada del salón y en las cuales los señores socios inscribirán los nombres de las señoras y señoritas invitadas, así como la firma del socio, sin cuyo requisito no se permitirá entran al salón.

Del sexteto que amenizará la fiesta ya dijimos días pasados que estrenarán unas cuantas piezas bailables.

A los señores socios se les recomienda muy encarecidamente asistan con sus correspondientes tarjetas.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El señor Ballarín nos manifestó ayer que se proponía marchar en el rápido de Barcelona a Zaragoza, donde pasará los primeros días de las fiestas del Pilar, y se despidió cariñosamente de los periodistas.

Durante su ausencia quedará como gobernador interino don Ricardo Pastrana.

El señor Ballarín ha entregado al industrial don Miguel Tello 250 pesetas, con objeto de que se sufraguen los gastos de una misa con sermón que se celebrará en San Sebastián el día de la Virgen del Pilar.

Ha sido nombrado vocal de la Junta consultiva de Espectáculos don Rafael Labañada, y se ha propuesto al ministro que también sea nombrado vocal de dicha Junta don Francisco Urcola.

Ayer visitó al señor Ballarín el ingeniero jefe de Obras públicas, para hablarle de unas multas que impuso el anterior gobernador. El señor Ballarín, lo mismo que el ingeniero, sustentan un criterio contrario al de aquél.

Dos guardias de Seguridad de la plantilla de San Sebastián han pedido ir destinados a la brigada motorista de Madrid y han sido examinados para ello.

Hablando de la censura nos decía ayer el señor Ballarín.

Si durante mi ausencia se suprime la censura, digan ustedes que estoy satisfecho de la conducta seguida por los periódicos por las facilidades que han dado para ejercerla.

De Villarreal participan al gobernador civil que un carnicero llamado José Antonio Mendizábal denunció que de su domicilio le habían sustraído una cartarra con 2.900 pesetas.

—La policía ha dado una batida, procediendo a la detención de cuatro ladrones de hoteles.

En el expreso de Barcelona marchó a Zaragoza el gobernador civil, señor Ballarín. En la estación le despidieron las autoridades y muchos amigos particulares.

Ha quedado encargado del mando de la provincia, el secretario del Gobierno civil, señor Pastrana.

Deporte vasco

Frontón Moderno

A causa del mal tiempo, ayer tarde se jugó en el frontón cubierto del Paseo de Atocha el partido concertado por la Empresa.

El bonito frontón Moderno estuvo extraordinariamente animado, presentando sus dependencias aspecto brillantísimo.

Conforme estaba anunciado, jugaron Salaverría II y Tacolo, colorados, contra Benavides y Errezabal, azules, a condición de sacar los delanteros de los once y de los diez cuadros, respectivamente.

De salida, la cátedra ofreció el dinero por la pareja colorada, confiándose mucho en vista de que sus favoritos dominaron en los primeros momentos. Sin dar lugar a empate alguno, los colorados derrotaron a sus contrincantes, quienes tuvieron que rendirse ante el juego violento y eficaz que desplegaron Salaverría II y Tacolo, los cuales, en el curso del partido, fueron muy aplaudidos.

Benavides y Errezabal jugaron medianamente y su actuación, como es natural, desagradó al público.

Fiestas en Pasajes

Buena Vista (Alza)

Hoy se celebrarán en este popular barrio las fiestas que anualmente se organizan en honor de su Patrón, San Marcial.

El haberse aplazado dichas fiestas obedece a que en aquel entonces se estaban reformando los sótanos de las escuelas municipales, que han quedado transformados en hermosas oficinas.

Todo el pueblo elogia unánimemente al Ayuntamiento y personas que intervinieron en la realización de esta mejora, siendo su deseo el de ver realizada la segunda parte del proyecto, con el que desaparecerá la carnicería-barraca que está en medio de la plaza en condiciones antihigiénicas.

Las fiestas serán amenizadas por la brillante banda municipal de Rentería.

Por la mañana se celebrarán diversos festejos deportivos, tales como carreras pedestres y carreras de cintas, etc.

A mediodía la banda municipal de Rentería dará un concierto con arreglo al siguiente programa.

- Primero. Marcha Lorraine, Ganne.
- Segundo. Derwing, fantasía de clarinete, N. N.
- Tercero. Guillermo Tell, Rossini.

Por la tarde habrá música a todo pasto.

Doctor ZUBIA

Especialista en enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta
Consulta de 10 a 4 y de 2 a 4, Elcano, 5, 2.

Neumáticos KLEIN
LOS MEJORES DEL MUNDO

Juan Orpella

San Sebastián.- Moraza, 5.- Teléfono 1.000

AGEROS y HERRAMIENTAS
BALLESTAS Y ACCESORIOS

Grandes saldos en La Nueva Capital de Guipúzcoa

Retales blancos.—Retales color.—Trajes paño caballero desde 20 pesetas el corte.
—Vestidos señora desde 10 pesetas corte.—Gamuzas, abrigos señora, 30 pesetas el corte.—Corte de pantalón de paño 4, 8, 9, 12 y 15 pesetas.
Verdadera ocasión en los precios de todos los artículos.
CALLES DE LOYOLA, 7 y SAN MARCIAL, 32 y 34

== POR LOS ESCENARIOS ==

Ayer por la tarde se puso en escena la preciosa ópera popular «El gallo monés», con la misma fortuna que la noche anterior y con muchísimos y justos aplausos para la señorita Aznar, señora Revilla y los señores Peñalver, que en esta obra hacen verdadero alarde de facultades, Cruz, González y Agulló, un picador «de los de antes», que huele a manzanilla y que quiere al «malaor» como a su hijo. ¡De los de antes!

La escena muy bien presentada, hasta el punto de que en el patio de caballos, momentos antes de la corrida, se ven aficionados, parecidos a los que se ven en el patio de la plaza de San Sebastián, aunque en la escena aparecen con «güilo» sevillano.

Por la noche se puso en escena «El niño judío», en la que el público gozó estrepitosamente y aplaudió a la Téllez, a Marón, a todos...

Ayer debutó la compañía de comedias que dirige don Ricardo Vargas, que antes vino formando pareja artística con el primer actor señor Valentín.

Por la tarde pusieron en escena la primera ópera «La Nena», y por la noche tuvieron el acierto de hacer un estreno: el del juguete cómico de Manuel Mecoayo y Valentín Benedicto, «La república de la broma».

La presentación de la compañía causó una impresión muy favorable. Es expuesto a juicios aventurados el lanzar afirmaciones respecto a méritos de artistas por una sola representación; así es que nos limitamos por el momento a decir que Vargas y sus artistas causaron muy grato efecto en el público muy numeroso, que acudió a ambas representaciones.

El estreno de «La república de la broma» fué un exitazo de risa, y de todo ello, obras y compañía, se hablará más despacio.

¡Oh, la policial

Llegada de infantes

Madrid 9, 0-15.

Ha llegado la infanta doña Paz con su esposo 6 hijos. Pasará una temporada en Madrid, en casa del infante don Fernando.

En la estación eran esperados los infantes por los reyes, la infanta Isabel y el infante don Fernando y su esposa. También les esperaban los señores Maura y Cambó y el ministro de Chile con su esposa.

Esperando a los viajeros, el rey sostuvo una conversación con el jefe del Gobierno.

Antes de la llegada del tren ocurrió un incidente, que ha dado lugar a los consiguientes comentarios.

En su inmoderado afán de que nadie se acercase a las personas reales y dando una prueba de sus condiciones de fisionomistas, la policía quiso impedir a toda costa, y empleando no los procedimientos más correctos, que la infanta Isabel entrara en los andenes.

Como es natural, aunque la infanta Isabel tuvo disculpas para los policías, se habla ya de dimisiones.

Informando en esta Adm. 1,25

Anuncios económicos

AGENCIA San Julián. Alquileres: villas, pisos bien amueblados baratísimos. Vendo casas, chalets y terrenos. Dirigirse Oquendo, 13.

ALMONEDA de varios muebles, mañana lunes, de 9 a 12 y de 3 a 6, Urdaneta, 16, 5.ª izquierda.

APRENDIZA para coser en sombreros y gorras de caballero, señora y niños, hace faiza en la Casa DERBY.

DONITOS trajes desde 150 a 200 ptas., superdiores, garantizados tanto el paño como la confección, Plaza Easo, 1, 2.ª dcha, Tf. 18-02.

CARPINTEROS para obras de hormigón armado hacen falta. Informar: Antonio Mendizábal y compañía, Urbietta, 61.

VEDO habitación, con muebles ó sin ellos, General Jáuregui, 8, sexto izquierda.

DESEO primer piso entero, vacío, céntrico, preferible esquina. Dirigirse para estipular condiciones a F. D. Urbietta, 16, 4.ª izqda.

ESCALERAS de roble diversas medidas, en muy buen estado, se venden baratas. Razón: San Marcial, 26, entresuelo.

HACE FALTA una muchacha que sepa de cocina. Informar: Elcano, 9, bajo.

LOS QUE SE CASAN: Encontrarán muebles en las mejores condiciones en calidad y precio en Amuebladora Guipuzcoana, Urbietta, 47.

MAQUINAS para coser y bordar y piezas para Wertheim, Singer, etc., a precios ventajosísimos. San Martín, 6, entresuelo.

MUCHACHO para almacén de ferretería hace falta. Informar en esta Administración.

OFICIAL peluquero se necesita en la peluquería de Jerónimo San Juan, calle Mayor, 14, Fuenterrabía.

DELETERIA. Gran surtido. «Maison Barki». Loyola, 13, teléfono 18-17.

PERSONA formal, 21 años, práctica en hoteles, 5 idiomas desea colocarse maître d'hôtel, camarero. Escribir a L. 31 Agosto, 36, 1.ª

PROFESSEUR de français, Monsieur Génia. Lecciones particulares y clases de francés. Calle Andía, 5, segundo.

REPARACIONES, afinaciones pianos, pianolas, órganos, armonios y gramófonos a domicilio. Avisos teléfono 5-54.

SE VENDEN dos mesas de carambola y una de chaz. Dirigirse a la Secretaría del Circulo Easoense.

SE VENDE automóvil «Alfa», nuevo, moderno y económico 10-12 HP, con arranque y alumbrado eléctrico. Informes Larrañaga Eibar.

SE TRASPASA una mercería en sitio céntrico con existencias. Razón: San Marcial, 7, tienda.

SE ALQUILA un primer piso amueblado en sitio soleado y céntrico, con cuarto de baño. Razón: Villa Eguzquiza, Eguía, Tf. 17-03.

SE NECESITA pincha para cocina de hotel. Informar en esta Administración.

SE VENDEN pisos en la calle Loyola casa esquina, situación inmejorable. Informar Ramón Peña, Elcano, 8.

SE OFRECEN gabinetes con pensión ó sin ella a precios económicos. Calle Vergara, 12, principal. «Famili Hotel».

SE NECESITA cocinera vascoga. Informar: ría: Gutarria, 7.

SE VENDEN varios muebles casi nuevos. Paseo de Ategorrieta, 1, 2.ª derecha. Horas de 3 a 5.

SE ALQUILA medio piso amueblado para todo el año. Urbietta, 25, primero.

TRAJES mecánicos a 12 ptas.; blancos, 9; «misa» 4.25; 4.50; 5.60; telas impermeables 12 metro; hechos medida 40. Prim, 20.

SE ALQUILA hermoso piso con 5 dormitorios, salón, comedor, cuarto de baño, calefacción particular etc. Razón esta Admón.

SE ALQUILA bodera, precio barato. Informar: rán alto de San Bartolomé, 16, «Lore-Toki».

TRASPASO taller mecánico con maquinaria moderna en buenas condiciones. Razón en esta Administración.

VENDO carro, caballo pequeño completo. Informar: General Jáuregui, 10.

Doctor Larrea

MEDICINA GENERAL

Consulta de tres a seis de la tarde.
Urbietta, 39, 1.ª